

令和5年度第2回常滑市教育委員会定例会

令和5年5月26日（金）

午後1時30分

市役所1階会議室F

1 開会 午後1時30分

2 前回定例会会議録の承認

「承認」

3 会議録署名者の指名

「藤田幸恵委員」

4 出席委員

梶田幸司委員、渡辺慶太郎委員、久田孝寛委員、藤田幸恵委員、土方宗広教育長

5 欠席委員

なし

6 教育長の報告事項

それでは、教育長の報告事項につきまして、4月14日の定例会以降の教育委員会の主な動きをご報告いたします。

4月18日には尾張部都市教育長会議のため、犬山市役所へ参りました。この会議で勉強させていただきまことは、犬山市の不登校児童生徒対策の取り組みで、適応指導教室を2種類設けていることでした。通常、適応指導教室は教室復帰を目指すものの1つですが、犬山市はもう一つ「ただいだけ」、「居場所を確保するだけ」の適応指導教室を設けているということでした。

4月20・21日には東海北陸都市教育長協議会定期総会・研究大会が4年ぶりに富山県射水（いすみ）市での現地開催となりました。分科会での意見交換などで必ず出てくる言葉が「少子化」「高齢化」「人口減少」で、これらに歯止めをかけるためにどの市も様々苦勞されていることを実感いたしました。

4月28日と本日5月26日には、校長会議を行いました。4月の校長会議では、主に、新型コロナウイルス感染症の5月8日までの感染防止対策の徹底、教職員の勤務時間管理や生徒指導や特別支援教育に関する取組、保健安全指導などについて、5月の校長会議では、主に、教職員の4月の在校等時間調査の結果、指導が不適切な教員への対応、教職員評価について、巡回指導についてなどをお願いいたしました。

5月9日には宜興市との友好都市に関する協定締結式があり、市長の間で経済だけでなく青少年の人的交流も進展させていくことを確認しました。

12日の知教協は、私と梶田職務代理者が出席いたしました。議題は、令和4年度の知教協事業報告並びに歳入歳出決算認定でしたが、異議なく承認されました。

5月17日には全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会が北海道帯広市で開催されました。文部科学省からの行政説明を受けた後、学校教育についての分科会に参加しました。分科会で印象に残ったのは小樽市の発表で、人口減少、少子高齢化のため、45校あった小中学校を29校に統廃合するとともに、小中一貫教育を推進しているという取組でした。

20日には部活動地域移行の剣道部の打合せを行い、体協関係者と中学校剣道部顧問の先生の意見交換をいたしました。二者間の共通理解を図るための貴重な時間であったと思います。

21日には、第66回常滑市美術展表彰式を開催しました。昨年度に引き続き今年度も開催することができ、大変うれしく思いました。

24日には市議会協議会が行われ、教育委員会関連の案件として、広島平和学習派遣事業と二十歳のつどいについて説明をいたしました。

25日には、第1回の学校給食食物アレルギー対応検討部会を開催しました。令和6年9月の新給食センター完成を機に、食物アレルギーについて市として何ができるか検討する会議です。栄養教諭や養護教諭、給食主任の先生の意見を尊重しながら進めていきたいと思っております。

本日の定例会は、3つの議案と2つの報告が予定されております。よろしくお願いいたします。

7 議案第1号 常滑市立図書館協議会委員の任命について

生涯学習スポーツ課長補佐：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第2号 常滑市公民館運営審議会委員の委嘱について

生涯学習スポーツ課長補佐：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第3号 令和4・5年度常滑市スポーツ推進委員の解職について

生涯学習スポーツ課長補佐：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますか。

委員全員：異議なし。

「可決」

報告第1号 令和4年度生涯学習施設利用状況について

学校教育課長：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員：令和3年度の中央公民館の利用件数と人数、同じく文化会館の利用件数と人数が生涯学習施設利用推移の数字と違うので、理由を教えてください。

学校教育課長補佐：申し訳ございません。総括表の数字が正しいものでございます。昨年の報告は、グラフの数字で報告させていただいたのですが、この報告後に誤りがありまして、今年度の総括表の令和3年度の数字は、直しました。グラフのほうは、修正が行き届かず、誤った数字のままが入ってしまいました。すいませんでした。

教育長：他に何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

報告第2号 令和4年度文化の日記念「文化振興事業」の実施について

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

8 その他（諸報告について）

- ・教育委員（会）行事連絡（5月～7月）

学校教育課長より資料に基づき説明。

- ・常滑市平和学習派遣事業について
- ・新学校給食センターの実施設計結果について
- ・ラーケーションの日の県の状況について

学校教育課長より順次資料に基づき説明。

委員：対象を小学校6年生にした理由と人数を30名にした理由を教えてください。

学校教育課長：今回、夏休み期間中ということで、中学生は、部活の大会が多いということと、平和都市宣言をする8月15日前に行いたかったというのがあります。小学6年生は、社会で平和を学ぶ単元がありますので、6年生対象とさせていただきました。

30名につきましては、基本的には、各校2名から6名ぐらい学校の規模に応じて選びますが、現地での移動と名古屋までは、バス移動となりますので、30名が限度かなということで、設定いたしました。

委員：平和都市宣言の内容をもし差支えなければ教えてください。

学校教育課長：福祉課の管轄になりますので、申し訳ありませんが、把握しておりません。

委員：引率者は、何人でしょうか。

学校教育課長：教育長先生は、行かれる予定です。学校の先生で協力いただける先生を、4～5名行っていただくことを考えています。また添乗員もつけることを予定しております。

委員：昨日の議会で、二十歳のつどいについて、場所が変わるということを知ったのですが、今の進捗状況を教えてください。

学校教育課長補佐：中部国際空港株式会社と調整を進めておまして、フライトオブドリームズの1階の空いているスペースがあるので、そこで実施する予定をしています。駐車場をどうするのかとか具体的なことを今後詰めていくところです。2部制ではなく、1部制を予定しています。

委員：5月8日以降は、コロナウィルスの取り扱いが変わっていましたが、学校現場の対応はどうでしょうか。

学校教育課付課長：出停扱いは、これまでと変わらない取り扱いをしています。

教育長：給食の様子は、委員さん見られてどうでしょうか。

委員：鬼崎北小学校を見せてもらって、皆さん前を向いて、それなりに多少声も出て食べてました。まだどの学校もテーブルを合わせてまでは、少ないようです。

教育長：向き合うのはいいけど、テーブルをつけるまでは、ないですね。他に何か質問はございませんか。

委員全員：ありません。

「了承」